



NEWSLETTER

「児童英語教育実習(船橋)」 まもなく終了

後期授業開始前の夏季休業中、九月から開始した船橋市内公立小学校での教育実習に際し、事前指導を受け準備をしてきた今年度の参加学生の実習も、まもなく最終日を迎えようとしています。

本実習は、九月から一月まで後期授業期間中、週一回船橋市内公立小学校の、「英語」または「外国語活動」の授業に入り、児童や教員の補佐、授業実践を通し、英語指導を経験することができます。

十二月四日(水)に開催された、次年度以降同実習希望学生を対象とした説明会での、今年度実習生からの体験談をご紹介します。

【実習生体験談(一部抜粋)】

・教育現場でどのように英語指導が行われているのか、身を持って経験することができた。実習中は、ALTの先生と一緒に過ごすことが多く、自身の英語力アップにも繋がっている。(英米語学科 四年)

・これまで自分が学んできたことを、実際の現場で実践することができた。小学校で子どもたちと接することができる貴重な経験の場を、後輩のみならずも活かして欲しい。(英米語学科 四年)



上:実習の様子

下:説明会の様子



実習へ興味のある学生は、お気軽にCTECまたは教務課までお問い合わせください。

卒業生インタビュー#2

こくぶん ちひろ
國分 茅絢 さん

英米語学科 2019年3月 卒業

H29年度
「児童英語海外実習」
H28-30年度
「児童英語教育実践」

福島県立立郡山東高等学校 普通科 卒業

千葉県立高等学校
英語科教諭



様々なことに触れ、学び、経験し、 自分の引き出しを増やしておく

児童英語教員養成課程で学んだ理論や教育法は、実際に授業を行う時や授業構成をたてるに役立っています。本課程で対象とする年齢層と私が教えている生徒たちの年齢は異なりますが、本課程を履修したからこそ生徒の学習のつまずきに気づき、そのつまずきへの対応をすることができています。高校生という人生で最も多感な時期の子どもたちが、授業や部活、学校行事などに一生懸命取り組む姿をそばで見守り、時に背中を押すことができる立場にあることは、とても素晴らしくやりがいのあることだと思っています。

後輩のみなさんへ

中高生に教えることを目標としていても、それ以前の発達段階や、年齢に合わせた教授法を学んでおくことは、これからの英語教育を担う者として必要不可欠だと思います。教職課程を履修するみなさんには、校種の枠や固定概念にとらわれず、幅広く教育の勉強をしてほしいです！子どもたちにとってより良い教育の場を一緒に創っていきましょう。

海外・沖縄実習予定

今年度の春季休業中に実施される実習は、下記の通りです。
(いずれも2単位・約3週間)

【児童英語海外実習】

- ・ 期間
2020年2月2日(日)～23日(日)
- ・ 場所
アメリカ合衆国 カリフォルニア州
トーランス市内公立小学校

【児童英語教育実習(沖縄)】

- ・ 期間
2020年2月2日(日)～22日(土)
- ・ 場所
沖縄県うるま市
沖縄アミークスインターナショナル

今年度は、2～4年生の課程履修者が参加予定で、後期授業期間終了後より順次事前指導を開始予定です。各実習活動の様子は次号以降、お伝えいたします。

スコア申請期間(今年度卒業見込み・課程履修者対象)

児童英語教員養成課程を履修している今年度卒業予定の学生は、下記期間内に課程修了要件の基準をクリアしたスコアを提出してください。※

2020年1月6日(月)～2月13日(木)

原則、スコアの**原本およびコピー1部**の2点を期間中に**教務課**へ提出が必要です。

ただし学内受験に関しましては、その限りではありませんので、配布済資料を参照、またはCTEC・教務課までお問い合わせください。

※「児童英語教員養成課程」修了要件は、A基準とは若干内容が異なりますので、ご注意ください。

1. **修了者発表方法**
2月下旬～3月上旬の間に、4号館およびWEBで発表
2. **修了証受け渡し方法**
卒業式当日に、成績証明書等と併せてお渡し予定



前回(「CTEC Newsletter vol.6 平成31年度 12月号」)、11月に千葉市立小中台南小学校にて実施した、本学学生による英語イベントボランティアの様子をお伝えいたしました。その後、同小学校の先生方よりご感想を頂戴いたしましたので、ご紹介いたします。(一部抜粋)

「絵本・歌・カードと種類も多く、楽しんで取り組むことができました。子どもたちも「楽しかった」と言って帰っていきました。」

「発音の仕方の手本を見せてくれてから実際に声に出して練習したり、教材等も具体物を見せて説明してくれていたのが、わかりやすかったと思います。」

「alphabetの動物はとっても面白いです！3年生だと体で表そうなど楽しくできそうですね。」

「読み聞かせ等、5年生が興味を持って活動に参加できる内容で、各ブース充実した時間になりました。」

「教師だけでなく、外部の方にも英語の活動をしていただけると子ども達にもよい刺激になるなと思いました。私も勉強になりました。」

「次年度以降もつづけていけるとみなみっ子達も幸せだなあと感じます。」

学生主体で実施した各アクティビティ中、授業運営や児童の補助等、児童一人一人をよくご存知の担任の先生方による心強いサポートのおかげで、参加学生も安心して活動に臨むことができました。最終日には、児童代表として6年生からの感想の言葉に、思わず感極まる学生もありました。本活動の様子は、下記大学公式HP「ニュース」より閲覧可能です。

『千葉市立小中台南小学校にて「英語イベント」を実施。9名の在学学生が参加しました』



【略歴】
本学 英米語学科卒業。同 児童英語教員養成課程修了。在学中は、「児童英語海外実習」と「児童英語教育実習(船橋)」を履修し、日米間における異なる言語(英語)教育を経験。Tohoku Youth Projectにて、カナダ・ソウヴァソン(州)へ短期留学。卒業論文は、「児童英語教育実践」(於 福島県天栄村他)および学生ボランティアサークル「NIA」(NIAは先駆けである、「神田外語 英語教育ボランティア」に参加した経験も踏まえながら、東日本大震災発生後の被災地における英語教育をテーマに論文を執筆。現在は、センター所属教員の研究補佐、児童英語教員養成課程履修者のサポートやセンター運営等を務める。
株式会社 神田外語 神田外語キッズクラブ講師兼任。これまでに、都内の保育園等派遣講師として0歳から9歳長クラスのレッスンを担当した他、直営教室にて乳幼児親子クラスから小学校高学年までのクラスを担当した経験を持つ。今年度は学院教室・大学教室にて、幼稚園・年少クラスから小学校中学年までの各チームリーダー・チングクラスを担当。

【挨拶】
明けましておめでとうございませう。学生のみなさんは、どのような冬休みを過ごされたでしょうか。「授業履修どうしよう」「教職課程も児童英語も両方専攻したい」「留学も行ってみたいけど大丈夫かな」「これ借りていいの?」などなど。児童英語やCTECに関して、わからないことはありませんか。学内授業の他、実習やイベント実施等、主に3・4年生のみなさんを中心としたお手伝いが多くなりますが、些細な事でも構いません。不明点や気になることなど、お気軽にお問い合わせください。(ニュースレターへのご意見やご感想も、併せてお待ちしております。今年もどうぞ宜しくお願いいたします。)



佐々木 星瑛来 (ささき せいら)
児童英語教育研究センター
研究・事務補佐員

CTEC教職員紹介
研究 事務補佐員・佐々木 星瑛来 ④

1月 CTEC 開室予定 (2020年1月6日時点)

(月)・(水)～(金) 9:00-17:00 (火) 9:00-14:00 (土)・(日) 閉室

【開室時間変更日】

8日(水) ～14:00
9日(木) 3限 閉室
15日(水) 3限 閉室
16日(木) ～14:30
24日(木) ～10:30
30日(木) ～12:00

【CTEC関連スケジュール】

- 15日(水) 12:10～
「児童英語教育実習(船橋)」事後指導
- 24日(金) 2限 @1-114教室
海外実習 参加者対象説明会
3・4限 @1-114教室
海外・沖縄実習 事前指導 ①
- 30日(木) 3・4限 @1-114教室
海外・沖縄実習 事前指導 ②

開室予定は変更になる場合があります。CTECドア前の最新版を参照してください。

For more information

[TEL] 043-273-1579
[E-mail] ctec@ml.kuis.ac.jp
[URL] <https://www.kandagaigo.ac.jp/kuis/main/labo/ctec/>



こま: top

